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NOTAS DE PRIMERA PLANA 

Reforma: Cimbra a Gobierno tormenta de mayo. El Universal: "Sindicatos" controlan el despojo de inmuebles. 
Excélsior: Arrecia disputa por voto para la elección judicial. La Jornada: Usa Israel a palestinos de escudos 
humanos. El Sol de México: La Chapiza pierde a seis de sus jefes. El Heraldo de México: Abaten a operador del 
Culiacanazo. 

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS 

Reforma Cd.: Cae a interior de plaza. El Universal Cd.: Notarios y funcionarios participan en el modus operandi: 
fiscalía. Excélsior Cd.: Alertan por coacción con acordeones. La Jornada Cd.: Cae auto desde estacionamiento en 
plaza comercial. El Sol de México Cd.: Planean construir 15 mil viviendas de hasta 1.9 mdp. El Heraldo de México 
Cd.: Cae auto de tercer piso en centro comercial. 

  

TARJETA INFORMATIVA 

IECM 

Con el fin de promover la participación informada el próximo 1 de junio en la elección de las personas juzgadoras 

del Poder Judicial Local, la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Cecilia Hernández 

Cruz, participó en el conversatorio "Confianza en las elecciones y retos actuales", organizado por el Instituto 

Nacional Electoral en la Universidad Iberoamericana (UIA). La Crónica de Hoy, La Crónica de Hoy (sitio), Quadratín 

México (sitio),  Línea Política MX (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio) 

La Comisión Permanente de Quejas del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) celebró su Décima 

Sesión Urgente, en la que resolvió cinco asuntos vinculados con posibles infracciones a la normativa electoral, 

cometidas durante el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025, mediante el cual se elegirá a las personas 

juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México. Dossier de Prensa CDMX (sitio) 

En entrevista para N+, la maestra Patricia Avendaño Durán, consejera presidente del Consejo General del 

Instituto Electoral de la Ciudad de México, explicó diversos aspectos sobre las próximas elecciones locales y 

federales que se llevarán a cabo el 1 de julio. Avendaño Durán destacó que las casillas estarán ubicadas en los 

mismos lugares que las elecciones federales, pero debido a diversas circunstancias habrá menos casillas. Por lo 

tanto, es crucial que los ciudadanos consulten la página del Instituto Electoral para ubicar su sección electoral y la 

casilla más cercana. También mencionó que habrá boletas y casillas especiales para aquellos que se encuentren 

en tránsito, aunque con un número limitado de turnos. En total, los votantes en la Ciudad de México recibirán 

nueve boletas (seis federales y tres locales). Sábados de Foro 
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Jóvenes de 21 a 29 años y adultos de 60 y más son los que muestran más interés en participar en la elección del 

Poder Judicial (PJ) local el 1° de junio, de acuerdo con lo observado en los recorridos que realiza personal de la 

Dirección de Vinculación con Organismos Externos del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) con el fin 

de promover y explicar el voto, al que se suman los fines de semana consejeras electorales con sus colaboradores. 

Tras ser abordado por la consejera Cecilia Hernández Cruz en la Plaza de la República, Filemón Sánchez Pérez, 

artesano y comerciante indígena residente en la alcaldía Cuauhtémoc, dijo que sí tiene considerado votar el 

próximo domingo, aunque expresó sus dudas sobre los candidatos: "no los conocemos, pero me voy a tomar una 

o dos horas con mi hijo para ver quiénes son". La Jornada 

A una semana de la elección judicial, dos riesgos potenciales preocupan al Instituto Electoral de la Ciudad de 

México (IECM) y a diputadas locales: la coacción de votantes por la entrega de acordeones para votar por un 

grupo determinado de candidatos y el número excesivo de observadores, entre los que podrían infiltrarse 

operadores políticos. Erika Estrada, consejera electoral, explicó que el IECM no prohibirá que las personas lleven 

acordeones a la casilla. "No podemos obligar a las personas a que memoricen cerca de 60 números 

(de candidatos en nueve boletas, seis federales y tres locales), sin embargo, sí hay que tener cuidado y prestar 

mucha atención para que esto no se convierta en un mecanismo de acarreo o de coacción y compra del voto", 

subrayó. Excélsior 

En entrevista, Ernesto Ramos, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), destacó la 

importancia de las elecciones judiciales del 1 de junio. Esta es la primera vez que se eligen a integrantes del Poder 

Judicial en México, lo que representa un hito histórico y una oportunidad para equilibrar este poder en la 

democracia. Ramos enfatizó que, a diferencia de elecciones anteriores, no habrá partidos políticos en las boletas, 

lo que requiere que los votantes se informen sobre los candidatos. Para facilitar esto, recomendó visitar la página 

del IECM para ubicar la casilla, conocer los perfiles de los candidatos a través de la plataforma Conóceles y utilizar 

un simulador de boletas para practicar el voto. También aconsejó a los votantes llevar una pluma y estar 

informados a través de fuentes oficiales para evitar desinformación. 90.5 Imagen 

La alcaldía Coyoacán anunció la cancelación de la consulta pública que se realizaría este domingo 25 de mayo para 

ratificar o revertir el cambio de nombre de la colonia anteriormente conocida como "Nueva Díaz Ordaz", ahora 

denominada "Estudiantes de 1968". La decisión responde al interés de garantizar un proceso transparente y con 

participación validada por las autoridades electorales. En conjunto con el Gobierno de la Ciudad de México, se 

solicitará al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) que la consulta vecinal se incluya en la jornada de 

votación del presupuesto participativo, prevista para agosto. El Universal (sitio), ContraRéplica CDMX (Sitio), MSN 

Noticias EU (sitio) 

Algunos medios de comunicación dieron a conocer que presuntos morenistas han salido a las calles para repartir acordeones 

e inducir el voto por candidatos afines a la 4T. En el folleto se lee: "¡Tú decides quién juzga! en las elecciones del Poder 

Judicial. Este 1 de junio, en México y la ciudad renovaremos al Poder Judicial. Recibirás nueve boletas, de las cuales son seis 

federales (INE) y tres locales (IECM). UnomásUno 
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La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, encabezó la firma del convenio de colaboración con el Instituto 

Electoral de la Ciudad de México (IECM) y el Instituto Nacional Electoral (INE), para garantizar que la elección del 

Poder Judicial del próximo 1o. de junio y la Consulta de Presupuesto Participativo 2025 se desarrollen con 

seguridad, orden y plena confianza a fin de que la ciudadanía participe en estas jornadas. Durante su intervención, 

la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán, expuso que de manera conjunta con el Instituto 

Nacional Electoral (INE) se han preparado con antelación para las próximas elecciones, al revisar la ubicación de 

casillas, la recepción de documentación electoral, asegurar la ruta de los paquetes electorales, entre otras 

acciones para garantizar el voto ciudadano. Parabólica PUE (Sitio) 

IECM (Inserción) La Prensa 

iEste 7° de junio tienes una cita! 

Elige a las personas juzgadoras del Poder Judicial de la Ciudad de México 

 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 

Por tratarse de un delito electoral grave y que implica el uso de recursos públicos y de coacción, el exsenador 

Roberto Gil Zuarth afirmó que el empleo de acordeones oficiales promovidos por el Gobernador Samuel García 

para la elección judicial, amerita la intervención inmediata de oficio del INE de la Fiscalía Especializada en Delitos 

Electorales. Reforma 

Ante lo complejo del conteo de la elección judicial del 1 de junio, los consejos distritales acondicionarán 

estacionamientos, jardines y calles frente a las sedes oficiales, e incluso sedes alternas, para el escrutinio y 

cómputo de votos. Reforma 

El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, entregó al INE los expedientes que se generaron en el 

proceso de selección de candidatos que participan en la elección judicial, propuestos por los Poderes Legislativo y 

Ejecutivo. Precisó que los del Judicial aún no los tiene la Cámara alta. El 12 de mayo, el INE pidió al Senado la 

entrega de los expedientes, en medio de las denuncias de que al me nos ocho aspirantes a jueces y Magistrados 

tienen lazos con el crimen organizado y no cumplen con los requisitos de elegibilidad. Reforma 

Bajo Reserva publica: A una semana de la primera elección judicial, candidatos a jueces, magistrados y ministros 

aprovechan sus últimos días de campaña para inundar las redes sociales de contenido jurídico. Tras varias 

semanas haciendo su luchita, los candidatos a jueces de distrito continúan con difusión a través de TiKTok, 

Facebook, Instagram, mientras que los candidatos a la Suprema Corte se ven más relajados tras aparecer en 

entrevistas con medios de comunicación masivos y en los famosos acordeones repartidos por Morena y sus 

aliados. El jueves 29 de mayo comenzará la veda electoral para finalmente votar por primera vez por juzgadores. 

Nos comentan que donde hay más felicidad por el cuestionado proceso es por los rumbos de Palenque. ¿Será? El 

Universal 
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El próximo 1 de junio, inmediatamente después de cerradas las casillas, los paquetes electorales serán trasladados 

a las 60 juntas distritales en todo el país para que funcionarios acreditados por el INE, en parejas, vayan 

capturando una por una las boletas que utilizó la ciudadanía. Se espera que más de 40 mil trabajadores 

eventuales apoyen a los consejos con los cómputos. Excélsior 

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido hasta el momento señalamientos contra 41 aspirantes a 

juzgadores que no cumplirían con los requisitos de elegibilidad. De estos, 26 fueron reportados por la directiva de 

ambas cámaras del Congreso de la Unión y 15 en el buzón que abrió el instituto para ese fin. La consejera 

presidenta, Guadalupe Taddei, aclaró que el instituto solo revisará los expedientes de los ganadores de esta 

elección judicial antes de emitir, en su caso, las constancias de mayoría. La Jornada 

Sacapuntas publica: A una semana de que se realice la elección judicial, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, 

informó que no se instalarán sólo cuatro casillas de las 84 mil contempladas. Sin embargo, aseguró que lo 

preocupante para el Consejo General del organismo son los llamados a no votar. "Siempre preocupa que existan 

campañas adversas al ejercicio libre y soberano del derecho a votar. Siempre preocupa para este instituto, porque 

el Instituto siempre está posicionando el llamado al voto", dijo. El Heraldo de México 

Empleados del Gobierno de Nuevo León se sienten entre la espada y la pared. Dicen que pueden ser despedidos 

de la Administración del Gobernador emecista Samuel García si no acarrean votantes para la elección del Poder 

Judicial Federal y, si lo hacen, temen enfrentar consecuencias legales. "No estoy trabajando a gusto, me están 

obligando a votar", dijo uno de los 50 maestros de la Universidad Ciudadana, quien pidió no ser identificado por 

temor a represalias. Reforma 

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE declaró improcedente un proceso contra la Ministra Yasmin Esquivel 

por una reunión que tuvo con el Sindicato del IMSS. El ciudadano Guillermo Salinas denunció el evento realizado 

el 3 de mayo, en el que los sindicalizados del IMSS expresaron apoyo a la Ministra Esquivel, que busca mantener el 

cargo en la Suprema Corte de Justicia. Reforma 

Carlos Elizondo Mayer-Serra publica: El Melate es justo, cualquier número tiene la misma probabilidad de salir, 

aunque en el 2012 algunos de sus funcionarios hicieron fraude. En la elección del domingo entrante la 

participación baja por lo que quienes tienen recursos y, sobre todo, capacidad de movilización determinarán el 

resultado. Por eso las tres ministras de la Corte iniciaron sus campañas frente: grupos organizados que saben 

cómo hacerlo. Ya están la vista de todos los acordeones repartidos por líderes políticos con los números de cómo 

votar. Esto le quita cualquier pretensión democrática al proceso. Además, en el conteo se pueden hacer trampas. 

Las boletas no utilizadas no se destruirán. El argumento del INE es que serán tantas las no usadas (las imprimen 

suponiendo una participación del 100 por ciento) que no daría tiempo para cancelarlas. El conteo se hará en los 

distritos, sin representación de los partidos políticos, por no ser supuestamente una elección partidista. Los 

resultados finales tardarán en completarse hasta 15 días. Reforma 

De acuerdo con el Instituto Nacional Electoral (INE), se elegirán nueve cargos de personas Ministras de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN); cinco magistraturas del Tribunal de Disciplina Judicial; dos magistraturas de 
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la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); 15 magistraturas de las salas 

regionales del TEPJF; 464 magistraturas de circuito y 386 personas juzgadoras de distrito. Reforma 

Las campañas para la elección judicial del domingo 1 de junio han quedado envueltas en cuestionamientos de 

algunas candidaturas por presuntos vínculos con delincuentes y los operativos oficiales para imponer 

"acordeones" y acarrear votantes. La Presidenta defendió el proceso, pero, tras revelaciones de "acordeones" y 

operativos con recursos públicos para inducir el voto, ha planteado la necesidad de que el INE intervenga. 

Reforma 

La Ministra Del Pueblo publica: Tres temas deben distinguir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), y 

en general a todo el nuevo Poder judicial de la Federación, a partir del 10, de septiembre próximo, fecha en que 

tomarán protesta las personas juzgadoras electas: a) Justicia social; b) Acceso a la justicia, y c) Austeridad y 

combate a la corrupción. Ya platiqué de los dos primeros en sendas columnas. Ahora me refiero a la austeridad y 

el combate a la corrupción. En la plataforma de "Conóceles!" del INE, escribí que significaba: "Apego a la 

obligación de administrar los recursos del Poder Judicial con eficiencia, eficacia, economía, transparencia y 

honradez. El Universal 

Tras la denuncia contra la ministra y candidata al Poder Judicial, Yasmin Esquivel, por participar en un evento del 

Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social y hacer difusión en sus redes, lo que iría en contra de las 

reglas de equidad, la Comisión de Quejas del INE determinó que es improcedente, ya que ella eliminó la 

publicación. Excélsior 

El Senado le entrega al INE expedientes de candidatos. El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

envió al INE los expedientes de los candidatos a jueces, magistrados y ministros a la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación, propuestos por los poderes Ejecutivo y Legislativo, como parte del proceso de revisión de idoneidad. El 

envío, fechado el 23 de mayo, se realizó en cumplimiento de una resolución del Tribunal Electoral, que ordenó al 

INE verificar si los candidatos cumplen con los requisitos de elegibilidad. Excélsior 

De 82 grupos autorizados por el Instituto Nacional Electoral (INE) para buscar registro como partido político 

nacional, sólo siete han iniciado asambleas. Aun cuando ya transcurrió un tercio del tiempo programado para 

hacer estas reuniones obligatorias, la mayoría de los interesados no reporta actividad. En esa situación se 

encuentra Movimiento Nacional Viva México, asociación impulsada por Eduardo Verástegui, personaje de 

ultraderecha a quien durante una reunión, el nuevo embajador de Estados Unidos en México, Ronald Johnson, 

llamó "hermano". La Jornada 

Una eventual baja participación ciudadana en la elección judicial no será culpa del Instituto Nacional Electoral 

(INE), pues el instituto no solo está trabajando a su máximo potencial, sino en medio de campañas contra este 

proceso, señaló la consejera presidenta, Guadalupe Taddei. "No tenemos ninguna duda en el trabajo que se ha 

venido realizando y estamos listos para que el próximo primero de junio todos salgamos a votar. No se puede 

atribuir al INE una culpa que jamás va a aceptar ni admitir, y que tampoco tiene", dijo a La Jornada a pregunta 

expresa sobre la responsabilidad del instituto ante una posible baja asistencia a las urnas. La Jornada 
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En lo que va del proceso judicial -del 23 de septiembre a la fecha- el Instituto Nacional Electoral (INE) ha abierto 

223 expedientes de presuntas irregularidades; al momento, 87 han sido desechados y siete fueron enviados al 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Destacan los casos en que no se comprobó que 

hubiera entrevistas pagadas o actos académicos realizados fuera de la norma, se dijo durante la sesión sabatina 

de la Comisión de Quejas Denuncias del instituto, que antes ordenó bajar materiales en una cuenta de Facebook 

por detectarse publicidad pagada contra Anabel Gordillo Argüello Eva Verónica Legibe Zárate, candidatas al 

Tribunal de Disciplina Judicial, En cuanto al informe de la sema na del 17 al 23 de mayo, la Unidad Técnica de lo 

Contencioso Electoral dictó 23 acuerdos de desechamiento, de los cuales en seis no se acreditó la contratación de 

tiempos en radio y televisión y cuatro por no probarse propaganda en redes sociales o Internet. La Jornada 

Inicia la recta final de la primera campaña de tres mil 400 candidatas y candidatos que buscan ocupar uno de los 

881 cargos a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial Federal, que se disputan el 1 de junio. A partir del 

primer minuto del jueves empezará la llamada "veda", en la que, al igual que las campañas políticas, los 

candidatos deberán guardar silencio y no realizar ningún acto de proselitismo, por lo que podrán hablar hasta el 

domingo. En tanto, alistan los mecanismos con los que se calculará el 1 de junio la participación en las urnas, que 

deberán prever el levantamiento de los datos, el proceso de estimación y la entrega del resultado a la presidencia 

del INE. El Heraldo de México 

A pesar de que ya fue exhibido el esquema fraudulento del gobernador Samuel García Sepúlveda, para coaccionar 

a empleados estatales a votar el 1 de junio por ministros, magistrados y jueces afines de Morena y Movimiento 

Ciudadano, que incluye la entrega de un acordeón con los números de los candidatos a los que quiere favorecer, 

los operativos fueron ampliados al Sistema de Salud. Si bien el Instituto Nacional Electoral (INE) permitirá al 

votante llevar el día de la elección una lista personal con nombres para apoyarse ante la complejidad de la boleta, 

la entrega de acordeones de parte de gobiernos, partidos o autoridades dando "línea" y ordenando movilizar a 

ciudadanos es considerado ilegal y una forma de fraude. UnomásUno 

Es momento de transformar al Poder Judicial para que verdaderamente responda a las necesidades que demanda 

una sociedad plural y diversa, expresó la candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

Yasmin Esquivel Mossa. [...] En este sentido, hizo un llamado a estudiantes y asistentes a involucrarse en el 

proceso electoral mediante la plataforma "Conóceles, Practica y Ubica", promovida por el Instituto Nacional 

Electoral (INE). UnomásUno 

El Instituto Nacional Electoral (INE) explicó al cuerpo diplomático acreditado en México cómo se organiza la 

elección de personas juzgadoras, proceso que no se lleva cabo en la mayoría de los países. Reforma 

De acuerdo con funcionarios, la Presidenta Claudia Sheinbaum ha pedido que se apoye Sara Irene Herrerías 

Guerra, fiscal especializada en materia de derechos humanos en la Fiscalía General de la República (FGR), con 

quien "trabaja bien", por lo que aparece en dos listas. Entre los nombres que se repiten está Estela Ríos, consejera 

jurídica del ex Presidente Andrés Manuel López Obrador, Natalia Téllez Torres Orozco, Magistrada del Tribunal 

Federal de Justicia Administrativa, posición que le dio López Obrador. En otras están Arely Reyes, Magistrada del 

Tribunal de Justicia de Puebla, y Fabiana Estrada, Magistrada cercana al Ministro Arturo Zaldívar. Reforma 
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Sacapuntas comenta: A una semana de que se realice la elección judicial, la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, 

informó que no se instalarán sólo cuatro casillas de las 84 mil contempladas. Sin embargo, aseguró que lo 

preocupante para el Consejo General del organismo son los llamados a no votar. "Siempre preocupa que existan 

campañas adversas al ejercicio libre y soberano del derecho a votar. Siempre preocupa para este instituto, porque 

el Instituto siempre está posicionando el llamado al voto", dijo. El Heraldo de México 

INE (Inserción) Reforma 

Lleva la elección del Poder Judicial en la palma de tu mano. 

En Conóceles, practica y ubica 

 

INE (2) (Inserción) Reforma 

El futuro de la justicia en México está en tu decisión este 1 de junio vota 

INE 

Gabriel Zaid publica: La credencial de elector en México fue resultado de la presión de los partidos de oposición 

para asegurar que los resultados electorales fuesen creíbles. Funcionó tan bien que se volvió solicitada para 

identificarse en toda clase de trámites. Tal éxito parece dolerle a la Secretaría de Gobernación, que perdió las 

funciones que hoy tiene el INE. Quisiera tener algo como la credencial de elector. Inventó la innecesaria Clave 

única de registro de población (CURP) en 1996. Obsérvese el narcisismo herido que revela la palabra única. Para 

justificar la redundancia, empezó con la población que no vota: los niños. No se ha vuelto a saber qué pasó con tal 

comienzo. Luego, absurdamente, pidió al INE las fotos de los electores, como si fueran del INE, no de los 

electores. Reforma 

CONGRESO LOCAL 

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, presentó ante el Congreso capitalino los avances y acciones 

realizadas en su administración. En el último día de comparecencias de los ediles, Parra resaltó acciones, como la 

construcción del Hospital Veterinario, un espacio especializado para atender urgencias en animales de compañía. 

También dio cuenta de los avances de 80% del programa Bachetóny que se han sustituído más de 25 kilómetros 

de tubería de asbesto por polietilend de alta densidad, a fin de mejorar la infraestructura hidráulica de la 

demarcación. En materia de seguridad presumió la disminución de más de 16% en los delitos de alto impacto. El 

Heraldo de México 

En el marco del Día Mundial de las Abejas, que se conmemora anualmente cada 20 de mayo, la vicecoordinadora 

de la bancada del Partido Verde en el Congreso de la Ciudad de México, Elvia Estrada, propuso establecer la 

obligación de la Secretaría del Medio Ambiente local (Sedema), de promover incentivos para la conservación de 

https://www.efinf.com/clipviewer/c24190e844eb04443cefdba1745702e9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b593902ece573ae8ef832e2b02992f80?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c09fe79aad7c4f15f1fe893e9b5898b8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b403fc8787e23f9468380b810b2543cd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a96baeb5289fb7c5e099b8afde7bdaf?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4a96baeb5289fb7c5e099b8afde7bdaf?file


 

Domingo, 25 de mayo del 2025 

 

polinizadores, con especial enfoque en la producción sostenible, la conservación de especies endémicas y el 

cuidado de las zonas de producción. La Crónica de Hoy 

 

 

 

Puesto que las fuertes presiones sobre los recursos hídricos podrían poner en riesgo la producción mundial de 

cereales, en el Congreso de la Ciudad de México legislarán varias reformas a la Ley Ambiental local tendientes a 

incorporar el concepto de huella hídrica, fortalecer medidas de mitigación y revertir los daños que causa al medio 

ambiente. De acuerdo con el diputado morenista Pablo Trejo Pérez, "si la degradación del medio ambiente 

natural y las presiones insostenibles sobre los recursos hídricos mundiales continúan al ritmo actual, 45% del PIB 

global, 52% de la población mundial y 40% de la producción mundial de cereales estarán en riesgo para 2050". 

Vértigo 

CIUDAD DE MÉXICO 

A través de la simulación de compraventa, usurpación de identidad y simulación de juicios, todo con ayuda de 

notarios y servidores públicos que caen en sobornos, es como se concreta el delito de despojo en la Ciudad de 

México, de acuerdo con las indagatorias de la fiscalía capitalina. Las principales víctimas suelen ser adultos 

mayores o mujeres que viven solas. El Universal 

El alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, compareció ante el Congreso de la Ciudad de México, donde reiteró 

su compromiso de mantener un gobierno humano, cercano, en coordinación con otros órdenes de Gobierno, que 

ha dado resultados en un corto tiempo. Orvañanos aseguró que la seguridad, movilidad, el agua y el fomento a la 

integración familiar son prioridad en su Gobierno, pero precisó que los levantamientos de encuestas de la alcaldía 

han revelado que la principal preocupación es la movilidad "por encima de temas como seguridad, agua o de 

otros", comentó ante medios de comunicación. La Crónica de Hoy 

NACIONAL 

Ante la amenaza del impuesto de Estados Unidos a las remesas, México está dispuesto a llevar a cabo 

movilizaciones. Así lo advirtió la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien reiteró la defensa de las y los mexicanos 

que radican en el país vecino del norte. El Heraldo de México 

En México, 57 de cada 100 cédulas profesionales son de mujeres, destacando en carreras como Ingeniería 

Química, Biología y Ciencias Naturales. Mario Delgado, titular de la SEP, destaca este fenómeno como un cambio 

en las dinámicas educativas y laborales, reflejando la diversificación de las áreas de estudio y ocupación por parte 

de las mujeres. La Crónica de Hoy 
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COLUMNAS POLÍTICAS 

Templo Mayor publica: No todos los gobernadores de la 4T salieron contentos del encuentro con Claudia 

Sheinbaum, que se convocó para hablar del IMSS-Bienestar, pero que abarco varios temas. Uno de los asuntos 

que más discusión suscitó fue el de las dificultades para la entrega de medicamentos en los estados, tanto así, que 

varios mandatarios urgieron mecanismos para surtir los insumos médicos pronto ante la fuerte inconformidad 

social. Reforma 

Bajo Reserva señala: La reciente designación del nuevo secretario de Seguridad de Sonora, Braulio Martínez, y la 

manera en que el gobernador Alfonso Durazo tomó la decisión sin avisar ni consultar con la Marina causó 

extrañeza en el gabinete de seguridad federal. Nos detallan que don Braulio, egresado de la Escuela Naval Militar, 

es visto por la propia Marina como un cuadro sin la experiencia operativa que requiere el cargo. El Universal 

Frentes Políticos refiere: La presidenta Claudia Sheinbaum lanza en San Luis Potosi el programa Salud Casa por 

Casa, la joya de la corona preventiva de su gobierno. Acompañada por el gobernador, Ricardo Gallardo, la 

Presidenta promete atención médica integral, medicamentos gratuitos y expedientes digitales para 14 millones de 

personas vulnerables. Excélsior 

El Caballito indica: La alcaldesa de Xochimilco, Circe Camacho, pidió a los diputados locales que intercedan para 

que la demarcación sea parte de las mesas de trabajo que realiza el Gobierno capitalino con miras al Mundial de 

Fútbol de 2026. La alcaldesa señaló que no ha sido tomada en cuenta, pese a que Xochimilco será uno de los sitios 

más asediados por los millones de visitantes que llegarán a la CDMX. El Universal 
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